
 

 
 
 
 

Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Bildung und Kultur vom 

04.02.2025 
 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Frederike Reichmann 
 
 
 
Die Sitzung fand im Kapitelsaal der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 Lüdinghausen, 
statt.  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  18:45 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt die Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Ausschuss für Bildung und Kultur beschlussfähig ist. Sie weist auf 
die Befangenheitsproblematik hin. 
 
Beigeordneter Helbert teilt mit, dass der im nichtöffentlichen Teil vorgesehene 
Tagesordnungspunkt 5 „Antrag auf einen jährlichen Zuschuss zur Deckung von nicht 
refinanzierbaren Kosten“ auf Grund der terminlichen Verhinderung einer beteiligten Person 
von der Tagesordnung genommen und stattdessen auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses gesetzt werden müsse. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 1. Medienentwicklungsplan für die Schulen in Trägerschaft der Stadt Lüdinghausen 
hier: zweite Fortschreibung - MEP3.0 
Vorlage: FB 1/693/2025 

 2. Budgetbuch Fachbereich 4 2025, Investitionsplan 2025 - 2028 
Vorlage: FB 4/039/2025 

 3. Mitteilungen 
 4. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 5. Antrag auf einen jährlichen Zuschuss zur Deckung von nicht refinanzierten Kosten 
Vorlage: FB 4/040/2025 

 6. Mitteilungen 
 7. Anfragen 

 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Medienentwicklungsplan für die Schulen in Trägerschaft der Stadt 

Lüdinghausen 
hier: zweite Fortschreibung - MEP3.0 
Vorlage: FB 1/693/2025 

Ausschussvorsitzende F. Reichmann begrüßt Herrn Jürgen Thomaßen vom Beratungsbüro 
Thomaßen Consult. Herr Thomaßen stellt anhand der als Anlage beigefügten Präsentation 
die zweite Fortschreibung des Medienentwicklungsplans für die in städtischer Trägerschaft 
stehenden Schulen vor. Anschließend beantwortet er die Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Fraktionsübergreifend wird Zustimmung zum vorgestellten Medienentwicklungsplan 
geäußert. Stv. Schnittker stellt fest, dass die Schulen inzwischen bei den Tablets über eine 
1:1 Ausstattung verfügen. Er weist daraufhin, dass andere Länder hinsichtlich der 
Digitalisierung in den Schulen inzwischen wieder einen Schritt zurückgehen. Inwieweit dies 
auch für die Schulen in Lüdinghausen angebracht sei, wäre zumindest eine Überlegung wert. 
Insofern regt er an, dass in einer der nächsten Sitzungen dieses Ausschusses durch eine 
Vertreterin oder einen Vertreter der Schulen in Lüdinghausen die Umsetzung eines 
medienpädagogischen Konzeptes im Schulalltag vorgestellt werden könnte. Ggf. könnte dies 
jeweils aus der Sichtweise einer Grundschule und einer weiterführenden Schule erfolgen.  
 
Stv. Gernitz und Stv. L. Reichmann begrüßen die inzwischen gute Ausstattung der Schulen, 
halten diese auch für notwendig und mahnen an, dass es beim Übergang von der Grundschule 
zur weiterführenden Schule hinsichtlich der digitalen Ausstattung keine Einschränkungen 
mehr gegen darf. Ein sparen bei Bildung wäre der falsche Weg.  
 
Anschließend lässt Ausschussvorsitzende F. Reichmann über den Beschlussvorschlag der 
Verwaltung abstimmen. 
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Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt die zweite Fortschreibung des Medienentwicklungsplans für den 
Zeitraum 2025-2029 zur Kenntnis und empfiehlt dem Rat der Stadt Lüdinghausen, den daraus 
resultierenden Aufwand und die daraus resultierenden Investitionskosten im Rahmen der 
Haushaltsberatungen für die Gesamtlaufzeit des MEP3.0 zur Verfügung zu stellen. 
 
 

- einstimmig -   
 

 
 
 
TOP  2) Budgetbuch Fachbereich 4 2025, Investitionsplan 2025 - 2028 

Vorlage: FB 4/039/2025 
Auf Vorschlag von Ausschussvorsitzende F. Reichmann werden die einzelnen Seiten des 
Budgetbuches von ihr aufgerufen.  
 
St. Schnittker fragt nach, ob es beim St. Antonius-Gymnasium den Schülerhaushalt nicht 
mehr gebe, da hierzu nur bei der Sekundarschule bei den Ansätzen Erläuterungen (S. 199 
Budgetbuch) aufgeführt seien. Herr Hülsheger erklärt, dass auch das St. Antonius-Gymnasium 
weiterhin am Schülerhaushalt teilnehme und die Mittel im Haushalt eingeplant seien.  
 
Des Weiteren erkundigt sich St. Schnittker, um was es sich bei den privatrechtlichen 
Leistungsentgelten in Zeile 05 beim Produkt Kindertageseinrichtungen (S. 216 Budgetbuch) 
handelt. Herr Helbert erklärt, dass hier das von den Eltern zu entrichtende Verpflegungsgeld 
der Kita Tüllinghoff abgebildet werde. 
 
Anschließend lässt Ausschussvorsitzende F. Reichmann über den Beschlussvorschlag der 
Verwaltung einschließlich der in der Sitzungsvorlage zu diesem TOP aufgeführten 
Änderungen zum Medienentwicklungsplan abstimmen. 
 

 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat, das Budget des Fachbereichs 4 hinsichtlich der genannten 
Produkte mit den in der Sitzung besprochenen Änderungen zu beschließen. 
 

Einstimmig  
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 2 
  

 

 
 
 
TOP  3) Mitteilungen 

Herr Hülsheger berichtet über die zunächst testweise erfolgte kostenlose Bereitstellung von 
Ausgabeautomaten für Menstruationsartikel am St. Antonius-Gymnasiums und an der 
Sekundarschule. Auf Beschluss dieses Ausschusses wurde jeweils ein Ausgabeautomat in einer 
Damentoilette der beiden Schulen für einen Zeitraum von einem Vierteljahr angebracht. Am 
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St. Antonius-Gymnasium wurde das Angebot gut angenommen. Ein unsachgemäßer Gebrauch 
wurde nicht festgestellt. Die Schule würde den Ausgabeautomaten gerne dauerhalft 
beibehalten und in einer zweiten Toilette noch einen weiteren Ausgabeautomaten 
anbringen. An der Sekundarschule habe man leider die Erfahrung gemacht, dass der 
Ausgabeautomat ständig leer gewesen und die Schule mit dem Auffüllen nicht 
nachgekommen sei. Daher möchte die Schule den Automaten nicht weiterverwenden und 
stattdessen die Ausgabe wieder wie zuvor über das Schulsekretariat regeln.  

 
 
 
TOP  4) Anfragen 

Stv. Spiekermann-Blankertz erkundigt sich nach dem Grund für die Absetzung des für den 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung vorgesehenen Tagesordnungspunkt 5. Beigeordneter 
Helbert erklärt, dass der vorgesehene Antrag durch eine verantwortliche Person vorgestellt 
und begründet werden solle, die aber leider terminlich verhindert sei. Aus diesem Grund 
wurde der Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses gesetzt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Frederike Reichmann 
Vorsitzende/r 

Andre Hülsheger 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur Sitzung des Ausschusses für Bildung und Kultur 
 
der Stadt Lüdinghausen am 04.02.2025 
 
anwesend: 
 

 CDU-Fraktion 

Bartsch, Ingeborg  

Davids, Christoph  

Hildebrandt, Sonja  

Schnittker, Alois  

Schotte, Irmgard Vertretung für Frau Marion Hautz 

Steinkamp, Lena  

Weiling, Maria  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Reichmann, Frederike  

Reichmann, Lars Vertretung für Herrn Björn Krumminga 

Zimmermann, Andrea  

 SPD-Fraktion 

Gernitz, Niko  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

 FDP-Fraktion 

Zanirato, Enrico  

 Beratende Mitglieder 

Junk, Ansbert  

Kertelge, Michael  

von der Verwaltung 

Helbert, Achim  

Hülsheger, Andre  

Epping, Dominik  

Ebbinghaus, Dierk  

Elsner, Reinhard  
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Kretschmer, Glenn  

Schneider, David  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 

 CDU-Fraktion 

Hautz, Marion  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Krumminga, Björn  
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